

LIBRO DEL SESQUICENTENARIO. IV. Economía, Segunda Parte: 1830-1980 -Ecuador 1830 – 1980. Edición Corporación Editora Nacional. Impreso en Editores Asociados Cía. Ltda. Quito, 1983.

Contenido:

“En la presentación del volumen tercero de esta colección explicamos a los lectores la razón de haber dividido en dos el libro correspondiente a los temas de Economía... Sin embargo, esta ampliación del *Libro del Sesquicentenario* nos ha permitido incluir en el presente volumen una serie de índices (de autores, temático, onomástico y geográfico) de toda la Colección.- Como se anotó ya en la presentación del volumen III, aunque la respuesta a participar sobre el tema de Economía fue muy grande, varias personas a quienes solicitamos su colaboración no nos remitieron el ensayo pedido. De allí que algunas temáticas queden menos exhaustivamente tratadas que otras... Y el objetivo se ha conseguido. Con diversidad de enfoque y con mayor o menor éxito en el tratamiento de los temas, se ha logrado un panorama objetivo, original, dotado de amplia información y abierto a una polémica enriquecedora del Ecuador 1830-1980. Sin duda es la única obra que se ha escrito en el Ecuador dentro de esta modalidad. Como cifra indicativa de la amplitud de la tarea vale indicar que consta de 110 ensayos escritos por 109 autores.- Una característica substancial del libro es su apertura plural” (“Presentación” de Hernán Malo González, Presidente de la Corporación Editora Nacional, en el Volumen III Economía, Primera Parte).

“En este último Volumen del Libro del Sesquicentenario se presenta una diversa selección de temas, relacionados especialmente con el papel y estructura del Estado y su política económica. Esta temática es, sin duda, una de las más difíciles y complejas, en la cual se presentan las posiciones más disímiles. Esto se apreciará con claridad en la lectura de los artículos siguientes, cuya visión y enfoque estarán íntimamente ligados con la posición económica, social e ideológica de cada uno de los autores... En la presente introducción no se pretende realizar un recuento del desenvolvimiento histórico del Estado Ecuatoriano ni tampoco se requiere entrar en disquisiciones teóricas de la naturaleza, funciones y razón de ser del Estado.- Si bien es cierto, que la modernización y fortalecimiento del Estado es en la actualidad una necesidad para rescatar los valores nacionales, no se puede soslayar que su existencia y acción mantendrán el régimen de propiedad privada, sobre el que se apoya la dependencia económica del Ecuador.- Esta contradicción dialéctica, profunda entre forma y contenido, discursos y realidad, penetra en todos los aspectos de la vida nacional y, por lo tanto, en la esencia misma del Estado” (“Introducción” a cargo de Alberto Acosta Espinosa en este Volumen IV Economía, Segunda Parte).

Por nuestra parte, para empatar con los propósitos de la página web.adesp, de los ilustrados articulistas que figuran en el volumen III, Segunda Parte, sobre Economía, por su vinculación más directa con el Servicio Exterior ecuatoriano, señalamos a los mismos, con indicación del artículo de su respectiva autoría: Pedro Aguayo Cubillo (La Economía del Ecuador en 1830-1980. Los modelos de desarrollo, pág. 83); José Raúl Gangotena (La inversión en el Ecuador 1830-1980); Eduardo Larrea Stacey (Banca Estatal en el Ecuador republicano, pág. 201); Jaime Moncayo García (La Deuda Externa en la Historia ecuatoriana, pág. 245); Eduardo Santos Alvite (La Deuda Externa en el Ecuador republicano, pág. 255); Luis Narváez Rivadeneira (Las Relaciones Exteriores y la Economía del

Ecuador 1830-1980, pág. 281); Guillermo Maldonado Lince (Participación del Ecuador en el Proceso de Integración Económica de América Latina, pág. 293). (LNR).